

## **METHODE 19 : mettre en perspective**

Mettre en perspective c'est une des raisons d'être de l'étude historique... Un événement en soi ne signifie pas grand chose la plupart du temps... C'est sa place dans un ensemble qui construit du sens.

Bien sur certains événements semblent parler d'eux mêmes.. La Shoah, le débarquement, la peste de 1720 à Marseille.. mais la mise en perspective permet de remettre dans un contexte, dans une thématique. La Shoah peut être mise en perspective de différentes manières : par rapport à l'histoire du judaïsme, de l'Europe, de la guerre, du nazisme etc...

Mettre un événement en perspective peut amener à des avis contradictoires... Apprécier 1789 juste en fonction de ce qui précède ou de ce qui suit change complètement la perspective... D'un côté c'est un aboutissement, un soulèvement salutaire et , somme toute, pas très meurtrier, de l'autre le début d'un grand massacre... Mise dans la perspective du XIXe siècle, la Révolution est un moment révélateur qui met tout le siècle à être admis par l'ensemble de la société française....

Il ne faut donc pas se focaliser juste sur le fait mais également son contexte.. à différentes « échelles » : année, décennie, siècle....